



■ Jaime Rodríguez Calderón

MONTERREY, NL.- Nos negábamos a creerlo, pero todo indica que la nueva administración política de la entidad -gobernada por un candidato independiente- va bien. Ayer, Fitch Ratings modificó su calificación crediticia del estado, “a positiva, de estable”. Y es que, nos habían dicho, “el bronco no es tan bronco, y menos independiente”. Pero política partidista a un lado, la calificadora con sede en NY fundamenta su argumento en el fortalecimiento financiero registrado en las finanzas estatales al primer semestre de 2016 (1S16), resultado de acciones implementadas por el gobernador Jaime Rodríguez Calderón.

Dicho fortalecimiento se refleja en una recaudación local creciente e ingresos federales, así como en un dinamismo menor del gasto operacional (GO). La perspectiva también considera una mejora en la gestión administrativa, al implementar un Programa de Austeridad, el proyecto de reestructura de la deuda y al definir un Plan Estatal de Gestión y un Plan Estratégico con un perfil de 15 años.

Estos estarán ligados a los programas presupuestarios. Los factores anteriores, aunados a la aplicación de la Ley de Disciplina Financiera, fundamentan una mejora esperada en los próximos años tanto en la flexibilidad financiera como en los indicadores de apalancamiento y sostenibilidad. Entre los aspectos principales que fundamentan la calidad crediticia del Estado está su recaudación local elevada. También consideran sus niveles buenos de ahorro interno (AI), su perfil adecuado de la deuda pública directa, así como sus indicadores económicos y de bienestar social superiores a la media nacional.